

## INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 15 de junio de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** El Universal, Reforma, El Financiero, Excélsior, Contra Replica, Excélsior, Crónica, El Heraldo de México, La Razón.

### AMLO tiene aspiracionistas en su gabinete/El Universal

Al menos seis integrantes del gabinete del presidente López Obrador provienen de la clase media, estudiaron en escuelas y universidades públicas, y gracias a su desempeño lograron acceder a estudios de posgrado, algunos en el extranjero, y así a una mejor calidad de vida. Un caso de superación académica es el de Jorge Alcocer Varela, titular de Salud, quien tras graduarse con mención honorifica como médico cirujano en la UNAM realizó especialidades en Medicina Interna, en Reumatología y en Inmunología Clínica en el Instituto Nacional de la Nutrición, con el aval de la UNAM. En 1980 realizó el posgrado en Inmunología en el ICRF Tumour Immunology, en la Universidad de Londres, Inglaterra, y en 2007 obtuvo el doctorado en Ciencias Médicas por la UNAM.

### País llega a 230 mil 185 decesos Covid: Salud/El Universal

La Secretaría de Salud informó que México contabiliza 230 mil 185 defunciones por covid, un incremento de 37 respecto al día anterior, así como mil 175 nuevos contagios, para un acumulado de 2 millones 455 mil 351. Al presentar el informe técnico sobre coronavirus, la dependencia que encabeza Jorge Alcocer señaló que la epidemia activa se conforma por aproximadamente 22 mil 117 personas que contrajeron el virus en los últimos 14 días y que aún pueden transmitirlo; destacó que a la fecha se han recuperado 1 millón 956 mil 576 mexicanos. Salud detalló que la Ciudad de México es la entidad con más casos positivos, con más de 3 mil.

#### Tiene Novavax eficacia de 90%/Reforma

Novavax presentó datos de etapa avanzada de su ensayo clínico con sede en Estados Unidos que muestran que su vacuna tiene una eficacia de más del 90% contra el covid en varias variantes del virus. El estudio realizado a casi 30 mil voluntarios en Estados Unidos y México pone a Novavax camino a solicitar una autorización de emergencia en Estados Unidos y en otros países en el tercer trimestre de 2021, señaló la compañía. Recientemente, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, señaló que a través del mecanismo Covax, México adquirirá, en una segunda ronda de abastecimiento, lotes de Novavax.

#### Reportan 569 menores que murieron por coronavirus/El Financiero, Excélsior, Contra Replica

De abril 2020 a junio 2021 los contagios en menores pasaron de 84 a 52 mil 816 México acumuló 569 defunciones por covid en menores de 18 años, entre el 12 de abril de 2020 y el 13 de junio de 2021, informó la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes. Apenas el 11 de junio pasado, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que el gobierno mexicano valoraba la posibilidad de comenzar la vacunación contra el nuevo coronavirus en menores de edad. El funcionario informó que el Comité de Moléculas Nuevas de Cofepris evaluó la propuesta del laboratorio Pfizer y recomendó autorizar el uso de su vacuna en niñas y niños a partir de 12 años. López-Gatell aseguró que, si se concede la autorización, se incluirá a este grupo de población en el Plan Nacional de Vacunación.

### Llama el IMSS a seguir donando sangre/Excélsior, Crónica, El Universal

Con motivo del *Día Mundial del Donante de Sangre* —que se conmemora el 14 de junio— el IMSS inició una jornada de donación de sangre en la Ciudad de México para promover la participación altruista. El IMSS reiteró que las personas vacunadas contra el virus SARS-CoV-2 y quienes padecieron la enfermedad sí pueden donar sangre. Gamaliel Benítez Arvizu, director del Banco de Sangre del Centro Médico Nacional Siglo XXI, explicó que "las personas que padecieron covid sí pueden donar sangre un mes después de haber padecido la infección".

# Regresan Autódromo/El Heraldo de México

Después de más de un año en servicio, el hospital temporal covid del Autódromo Hermanos Rodríguez ya tiene fecha de cierre y será en un mes. La unidad operada por el IMSS dejará de operar el próximo 15 de julio, después de que el personal de salud ayudó a salvar a más de 3,600 personas que vencieron al coronavirus. El hospital del autódromo fue inaugurado el 13 de mayo de 2020. En su inicio fue pensado como un espacio para completar la recuperación de los pacientes que estaban a punto de ser dados de alta en los otros hospitales covid y de esa forma liberar camas.

#### Pese a resistencia, sigue hospital mixto/El Financiero

Luego de varias manifestaciones del gremio de salud en contra de la donación del Hospital de la Mujer de Fresnillo al IMSS, el gobernador de Zacatecas, Alejandro Tello Cristerna, aclaró que se proyecta como el primer hospital mixto del país, que brindará atención universal en la zona norte del estado. Puntualizó que con el proceso de donación se garantiza la certeza en la cobertura de servicios médicos a los ciudadanos de esa región, pues el hospital mixto apoyará a derechohabientes del IMSS, del Insabi, del ISSSTE y a personas que no cuentan con algún tipo de seguridad social.

## Reporta Secretaría de Salud ligera alza de positivos en el país/El Financiero

La curva epidémica se mantiene con una ligera alza al registrar una intensidad de 0.8%, 3 décimas más que el domingo, de acuerdo con el Comunicado Técnico Diario sobre la situación de la pandemia, emitido por la Secretaría de Salud. En las últimas 24 horas se reportaron 37 muertes más por covid, con lo que suman 230 mil 185 fallecimientos. Además, hay 2 millones 455 mil 351 casos confirmados, mil 175 más que el día anterior.

# Vacunados, 29% del total de adultos en todo el país/Excélsior

La Secretaría de Salud, informó que al 14 de junio se han aplicado un total de 37 millones 521 mil 976 dosis contra el virus SARS-CoV-2, las cuales se administraron a 26 millones 251 mil 224 personas, lo que equivale al 29% del total de adultos del país.

## Se rezaga récord/Reforma

Antes del periodo electoral, México alcanzó, el 3 de junio, la cifra histórica de más de un millón de personas vacunadas contra covid en un día, pero tras los comicios no se ha repetido ese récord. Ayer, la cifra reportada por la Secretaría de Salud fue de 206 mil 721 vacunados el 14 de junio. El acumulado suma 26 millones 251 mil 221 personas inmunizadas, 57 por ciento con esquema completo. El país ha recibido 46 millones 256 mil 655 dosis de vacunas contra covid. Para el día de mañana se espera la llegada de un millón 350 mil dosis de la vacuna de Janssen, registrada en EU como Johnson & Johnson.

#### Aumenta sobrepeso de niños en pandemia/La Razón

Durante el confinamiento, que obligó a miles de niños a tomar clases en sus hogares en lugar de acudir a las escuelas, enfermedades como sobrepeso y obesidad tuvieron un aumento en ellos. En 2020, la prevalencia de ambos padecimientos en niños menores de cinco años fue del 8.4 por ciento, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición Continua Covid-19 (Ensanut 2020), mientras que, en 2019, la misma encuesta reportó que la cifra fue de 6.8 por ciento, un aumento de 1.6 por ciento en el último año.

#### Detectan premura en semáforo verde/Reforma

Cristian Villanueva, ingeniero industrial y Alejandro Cano, ingeniero químico y ambiental del MIT, replicaron por separado la metodología que estableció el Gobierno federal para determinar, con base en 10 indicadores, el color de riesgo epidémico por covid. Ambos tomaron los datos que la Federación utiliza de la Red IRAG y las tendencias epidémicas semanales que muestra el Conacyt. En su análisis, la Capital sumaba 12 puntos, lo que no le alcanzaba para llegar al verde. Según el "Rango para la estimación de riesgo epidémico covid", establecido por la Secretaría de Salud federal, se aplicará el verde, que significa riesgo bajo, cuando una entidad obtenga de 0 a 8 puntos.